

SANCARLINO QUE HIZO HISTORIA:

Benicio Arzola Sepúlveda

"ESTA SONANDO MI PUEBLO,
ESTE SAN CARLOS DEL ALMA
ESTA SONANDO DESPIERTO".

Veros que nacen de la pluma preciosa de uno de los hombres más ilustres de las letras sancarlinas: BENICIO ARZOLA SEPULVEDA.

Hombre de principios y virtudes, nació en esta tierra de Rihue en el año 1903. Estudió Leyes, dos años, carrera que tuvo que abandonar a la muerte de su padre, para tomar la responsabilidad de su hogar, como hijo mayor. Sus estudios secundarios los realizó en el Liceo de Chillán.

Don Benicio fue siempre un hombre de mucho esfuerzo, dedicándose desde muy joven al trabajo, principalmente a la agricultura y a la literatura; en esta última faceta encontró la máxima expresión de su existencia. Gran parte de su vida la dedicó a escribir, siendo la poesía su temática predilecta.

Su obra literaria fue inmensa: escribió desde muy niño, y en cada palabra de su poesía se advierte la profundidad de su pensamiento. Es enormemente gratificante y enriquecedor leer su creación literaria, ello nos invita a reflexionar y decir como él: "EL POETA ES EL DUERO DE LA CREACION, EL UNICO QUE PUEDE DARLE SENTIDO A LAS COSAS, DARLE UN SENTIDO MAS PROFUNDO Y CULTO".

Por su obra literaria, Don Benicio recibió muchos premios: los más destacables fueron los de la Sociedad de Escritores de Nuble y los de la Sociedad Chilena de Escritores.

Como patrimonio cultural nos lo-

gó su Poemario "Tierras Pardas", y su libro póstumo "San Carlos, Nuble: su tierra, sus hombres, su historia". Poco tiempo antes de partir al encuentro con el Padre Dios, Don Benicio estaba preparando un nuevo Poemario, titulado "UN AÑO, OTRO AÑO". Lamentablemente no se ha publicado.

La vida de Don Benicio Arzola Sepúlveda fue muy intensa, no sólo vivió para la literatura y el trabajo, sino que también fue un gran hombre público. Elegido Alcalde de la comuna, sirvió honesta y desinteresadamente a la ciudad de San Carlos, en donde desarrolló una importante labor en beneficio del pueblo y de su población más necesitada; fue un entusiasta impulsor de grandes obras de bien público, y su notable espíritu solidario se vio reflejado, justamente, en su gestión municipal. Entre sus logros más importantes podemos mencionar la pavimentación de calles, la proyección de la red de alumbrado público, aprobación y creación de la Feria Libre, la restauración de la Estatua de Vicuña Mackenna que hoy adorna el frontis de la Ilustre Municipalidad, etc.

En lo social, fue Fundador del Cuerpo de Bomberos, del Club de Leones y del Grupo Literario y Cultural "Toquiñus".

Este distinguido y respetado personaje de nuestra historia, falleció en Abril de 1989. Sus restos están sepultados en el Cementerio local. Le sobreviven cuatro de sus hijos: Benicio, Fernando, Sergio y Elena Arzola Medina.

VICTOR MANRIQUEZ ABARZUA
Centro de Cultura "San Carlos".

Benicio Arzola Sepúlveda [artículo] Víctor Manríquez Abarzúa

Libros y documentos

AUTORÍA

Manríquez Abarzúa, Víctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Benicio Arzola Sepúlveda [artículo] Víctor Manríquez Abarzúa

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile